



震災はもう“過去”なのか…?

# 心に届く 信じ真話

今

春大学を卒業し、  
今は新社会人と

して頑張っている近藤晃

さん。彼が大学3年生の  
時に、東日本大震災が発  
生しました。

甚大な被害の報に東京  
で接し、何か自分にでき  
ることをしたいという思

いに突き動かされた近藤  
さんは、大詰めに入つて  
いた就職活動や大学への  
提出課題など自分のこと  
をひとまず置いて、金光

教首都圏災害ボランティ  
ア支援機構の復興支援活  
動に参加しました。

実感していたからです。  
災地の気仙沼で

で泥をかぶった仏像を見  
つけた近藤さんは、「こ  
の仏像、どうなさいます  
か」と家人に尋ねると、何

とも言い表せないものが  
胸にあふれました。

被

は、津波に襲わ  
れたホテル内の泥かきや  
がれきの撤去、泥水に漬  
かつた食器類の洗浄など  
に取り組みました。当

初、自分がしていること  
は本当に役に立っている  
のかと、葛藤もありまし  
たが、次第にホテルが  
きれいになっていく様子  
に、近藤さんは自分の心  
もきれいになつていくよ  
うに感じました。

では震災がすでに過去の  
出来事のような雰囲気が  
出始めていることに、何

に参加することで、不  
条理の中で亡くなられた  
みたま様の“声なき声”  
を感じることの大切さを  
らず影響していました。

近藤さんは遺骨収集活  
動に参加することで、不  
条理の中で亡くなられた  
みたま様の“声なき声”  
を感じることの大切さを

も、そう言わずにおられ  
ない深い悲しみを前に、  
掛ける言葉がなかつたの  
です。とはいっても、捨てる  
はずもなく、近藤さ

の時、近藤さん  
の心の中で、東  
日本大震災のことと沖縄  
遺骨収集で感じたことと  
が重なり共鳴し合つて、  
何かを訴えかけてくるよ  
うに感じられました。

二の時、近藤さん  
の心の中で、東  
日本大震災のことと沖縄  
遺骨収集で感じたことと  
が重なり共鳴し合つて、  
何かを訴えかけてくるよ  
うに感じられました。

# 「どうすればいいのか」

その一方で、つらい体  
験もありました。百体ほ  
どのご遺体が埋葬されて  
いる仮墓地を訪れた時  
のことです。そこに立て  
られた墓標に故人の  
名前はなく、数字のみが  
記されていたことに衝撃  
を受けました。その土の  
下には、身元が分からな  
いま、荼毘（だび）に  
付されず埋葬されている  
方々がたくさんおられる  
現実を前に、ただ泣き崩  
れるしかありませんでした  
た。

また、被災された年輩  
の女性宅の片付けを手伝  
っている時のこと。津波

「二」の人たちのこと  
を、僕はどう祈  
らせてもらえばいいのだ  
ろうか。そんな思いを  
胸に抱えながら、ボラン  
ティアを終えて東京に戻  
った近藤さんでしたが、  
そこで何とも言えない違  
和感を覚えました。

「私自身、日がたつに  
つれて関心が薄れていく  
ところがあります。そう  
して無関心になり、忘  
み、神様のお嘆きにもな  
るのだと思います」と言  
い、だからこそ、“声な  
き声”を意識し、心の感  
度を研ぎ澄ましていくこ  
とを、近藤さんは大切に  
したいと思っています。

\*このお話を実話をもとに執筆されたものですが、登場人  
物は仮名を原則としています。